

Crece 11% importación de granos a marzo (El Financiero 20/04/10)

Crece 11% importación de granos a marzo (El Financiero 20/04/10) Héctor A. Chávez Maya Martes, 20 de abril de 2010
En valor fue menor que en 2009. Esta tendencia seguirá al alza hasta junio. Abastecerán Sinaloa y Tamaulipas en el segundo semestre. La sequía que enfrentó México el año pasado y que generó la pérdida de al menos 700 mil hectáreas de alimentos, causó un incremento superior 11 por ciento en las importaciones de granos y oleaginosas en el primer trimestre en comparación con igual periodo de 2009, a pesar de que su valor económico fue menor debido a que los precios internacionales se han mantenido a la baja. Esa alza continuará al menos hasta junio, pues será en el segundo semestre cuando las cosechas de Sinaloa y Tamaulipas podrán sustituir las compras al exterior.

Investigadores alertan que de continuar esta tendencia, a más tardar en 2020 México dependerá en más de 80 por ciento de las importaciones de granos y oleaginosas, principalmente de Estados Unidos. Un análisis del Grupo Consultores de Mercados Agrícolas (GCMA) establece que entre enero y marzo de 2009 se adquirieron cuatro millones 214 mil 485 toneladas de granos y oleaginosas, y en el mismo periodo de 2010 fueron cuatro millones 695 mil 633, un aumento de 11.42 por ciento. La ampliación en las importaciones se da en productos como maíz, arroz, semilla de canola, avena y frijol, en tanto que las reducciones se registran en trigo, soya, semilla de algodón y cebada. El descenso en los pagos generados por las importaciones son resultado de un menor nivel de compras de algunos productos y la baja de los precios internacionales, aunado a que el tipo de cambio bajó 11 por ciento, al pasar de 14.5502 pesos por dólar en febrero de 2009 a 12.9564 este año. A la fecha, los productos en que las importaciones han crecido son maíz, de un millón 550 mil a un millón 940 mil toneladas; sorgo, de dos millones a 2.4 millones; derivados de maíz, de 206 mil a 272 mil; semilla de canola, de 97 mil a 131 mil; arroz, de 130 mil a 190 mil, y avena, de cero a 33 mil. En contraste han disminuido las importaciones de trigo, de 707 mil a 582 mil; soya, de un millón a 989 mil, y semilla de algodón, de 23 mil a 21 mil toneladas. EU va por todo. A pesar de los fenómenos naturales -generados por el cambio climático- que sufrió la agricultura nacional el año pasado, se prevé que a finales de 2010 las adquisiciones de maíz disminuyan en al menos 500 mil toneladas, de siete millones 300 mil en 2009 a seis millones 800 mil este año, estimó Juan Carlos Anaya, director de GCMA. Informó que a pesar de la creciente producción mundial de alimentos, los precios continuarán en los niveles actuales, que son los más altos en promedio en los últimos cinco años, con lo que el maíz se mantendrá alrededor de dos mil 800 pesos por tonelada, el trigo en dos mil 600 y el sorgo en dos mil 300. El investigador Javier Chávez Vargas advirtió que el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) pretende controlar en menos de una década todo el consumo de alimentos en México. Indicó que en lo que va de la administración calderonista las importaciones de maíz se han incrementado en 1.5 millones de toneladas a 8.5 millones en 2009, cuando la producción mexicana fue de 24.3 millones de toneladas y el consumo de 33.4 millones. "En el caso de las oleaginosas la situación es mucho más delicada, pues el consumo nacional es de 4.3 millones de toneladas e importamos cerca de cuatro millones."